

NvK erstellt eine erste Fassung seines Werkes ‚De mathematica perfectione‘.

Kopie (gleichzeitig): BERNKASTEL-KUES, StiA, Cod. Cus. 218 f. 138^r-141^v (ausradiert; zur Hs. s. Hofmann, Unbekannte Vorform); (nach 1461): TOLEDO, Biblioteca capitular, 19-26 f. 188^r-191^r (zur Hs., die über den Kard. Francisco Xavier Zelada Anfang des 19. Jh. nach Toledo gelangte, s. Reinhardt, Unbekannte Handschrift; Böblandt, Vollendung und Anfang 23).

Druck: Reinhardt, Unbekannte Handschrift 134-141; M. Folkerts, b XX 183-199.

Em.: Hofmann, Unbekannte Vorform; Reinhardt, Unbekannte Handschrift 125f.; Hallauer, Kirchenreformer und Fürstbischof 128; Böblandt, Wege ins Unendliche 102-109; Böblandt, Vollendung und Anfang 20-24; Folkerts, Mathematische Schriften 288.

¹⁾ *NvK nimmt auf diese Fassung in seiner am 18. August 1458 vollendeten Schrift ‚De beryllo‘ Bezug; ed. H.G. Senger/K. Bormann, b XI 1, 47 Nr. 41: Beryllus noster acutius videre facit, ut videamus opposita in principio conexivo ante dualitatem, ... quemadmodum in libello De mathematica perfectione de minimo arcu et minima corda quomodo coincidunt dixi. Die endgültige Fassung entstand im Spätherbst 1458 in Rom.*